

Memoria de actividades b/e"Saltillo"2016

Salidas en prácticas

A lo largo del curso lectivo se realizan un total de 26 salidas en prácticas de un día de duración, de los cuales 20 son salidas planificadas, desarrolladas durante el curso en las tardes de los miércoles y los viernes. El resto son salidas que se han realizado por diferentes motivos, como transportes para hacer consumo de combustible, viaje transporte a Pasaia para su revisión anual, maniobras de atraque para facilitar la salida de nuevas construcciones de Astilleros Zamakona de Santurtzi, o salidas de compromiso por diferentes motivos.

Estas salidas, realizadas durante el día, sirven para que el alumnado de la Escuela de Náutica vaya familiarizándose y afianzando conocimientos de maniobras y navegación que tendrán que poner en práctica en los viajes de verano.

Viajes

Para este curso se planifican cuatro viajes. El primero realizado en mayo, la regata Copa América, desarrollada entre Luanco y Lastres. El resto se realizan en verano. Uno a Brest-Douarnenez y Belle Ile, el segundo, un viaje de puerto en puerto por los puertos de Euskadi, y el último a La rochelle con motivo de la asistencia a la Grand Pavois.

Regata "Copa América"

5 – 9 Mayo

Un año más, el b/e"Saltillo" acude a participar en la regata Copa América celebrada en aguas asturianas. Este año hay cambio en el puerto de salida. En lugar de salir desde Gijón, como hasta ahora, se sale desde Luanco, puerto en el que recientemente se ha construido un nuevo puerto deportivo que tuvimos la ocasión de conocer.

El 5 de mayo se parte de Santurtzi para llegar a Luanco el 6, donde nos inscribimos y asistimos a la reunión de tripulaciones previa a la regata.

El 7 de mayo a las 11:30 partimos de Luanco con viento flojo del NE que fue en aumento navegando a vela hasta el atardecer, momento en que

calmó el viento y hubo que terminar la singladura a motor. A las 23:30 el b/e "Saltillo" atracaba en Lastres. La regata se concluyó con normalidad.

El 8 de mayo se parte de Lastres para llegar a Santurtzi el 9 terminando así el primer viaje en prácticas del curso.

Festival Marítimo Internacional Brest 2016 13 – 29 Julio

Cada 4 años se celebra en Brest un Festival marítimo Internacional de grandes veleros al cual procuramos acudir desde el 2004. Es una cita muy interesante para el alumnado de la Escuela de Náutica de Bilbao ya que se tiene la oportunidad de ver navegar y conocer a tripulaciones y barcos de todo el mundo.

El 13 de julio, una vez finalizados los trabajos de mantenimiento realizados en la puesta en seco, el b/e "Saltillo" parte de Pasaia rumbo a Brest, donde se llega el 16 de julio a mediodía. A la llegada nos encontramos con la bahía de Brest llena de veleros navegando, por lo que comenzamos a navegar entre ellos durante unas horas más. Por la tarde se atraca en la zona que se nos había destinado.

El 20 de julio partimos para Douarnenez llegando ese mismo día por la tarde. El 22 de julio se sale a navegar por la bahía de Douarnenez. Una vez atracados, permanecemos así hasta el 25 de julio, día en que se parte para Belle Ile.

La mañana del 26 de julio nos amarramos a una de las boyas del puerto de Le Palais donde quedamos amarrados un día. El 27 de julio se larga la amarra a la boya y tras izar velas ponemos rumbo sur, navegando cerca de la costa hasta La Rochelle donde ponemos rumbo a Santurtzi. El 29 de julio atracamos en Santurtzi y finaliza el viaje.

Euskal Kostera 2016 17 agosto – 2 septiembre

El 17 de agosto comienza el viaje en prácticas a lo largo de la costa vasca. Este viaje combina la labor docente con la de promoción ya que numerosos medios de comunicación se interesan y dan eco del día a día del b/e "Saltillo". A su vez, en cada puerto que recala se dedica un día a jornada de puertas abiertas para que el público en general tenga la oportunidad de subir a bordo y conocer de cerca este histórico velero.

En este viaje se visitan los puertos de Lekeitio, San Juan de Luz, Getaria, Donostia, Hondarribia, Mutriku y Bermeo. En San Juan de luz la tripulación es recibida por el alcalde y concejales en el ayuntamiento, agradeciendo nuestra estancia en el puerto y nuestras jornadas de puertas abiertas durante todo el fin de semana. En Donostia, la tripulación tiene la oportunidad de conocer el Aquarium, guiado por

personal del Aquarium. En Hondarribia tomamos parte del mercado marino que se celebra durante ese fin de semana en el puerto deportivo de dicha localidad, recibiendo a todas aquellas personas que quisieran visitar el b/e "Saltillo". En Mutriku se visita la central undimotriz y en Bermeo el Museo ballenero Aita Guria.

El 2 de septiembre atracamos en Santurtzi dando por finalizado el viaje "Kostera" de este año.

"Le Grand Pavois" de La Rochelle 25 septiembre – 5 octubre

Desde el año 2002 el buque escuela "Saltillo" acude sobre estas fechas al puerto de La Rochelle con motivo de la celebración del salón náutico "Le Grand Pavois". Este viaje se organiza de acuerdo al convenio de colaboración existente entre la UPV-EHU y el Gobierno Vasco, según el cual, a cambio de una dotación económica anual por parte del Departamento de Puertos del Gobierno Vasco, el b/e "Saltillo" realiza labores de promoción para dicho departamento.

Hasta este año, el b/e "Saltillo" atracaba en el puerto situado en el centro de la ciudad de La Rochelle, donde desempeñaba sus labores de promoción, coordinado con el stand que Euskadiko Kirol Portuak, junto con los puertos deportivos de Aquitania, tenían dentro del salón náutico.

En los últimos años el stand de Euskoakaitain deja de estar presente en el salón y se comienza a valorar la posibilidad de atracar el barco dentro del salón y convertirlo en stand del Gobierno Vasco y sus puertos.

El 2016 es el primer año en el que el b/e "Saltillo" atraca dentro del salón náutico formando parte de los lugares a ser visitados por las miles de personas que acuden anualmente a este salón. Debido a su atractivo, miles de personas visitan, durante la duración de "Le Grand Pavois", al buque escuela "Saltillo" informándose de su historia, de su actividad reciente y su funcionamiento a la vez que se informaban de los atractivos turísticos del País Vasco y de sus puertos. Por otro lado, servía como punto de reunión para debatir diferentes actividades y propuestas relacionadas con los puertos del País Vasco.

Como conclusión, podemos decir que el hecho de que el b/e "Saltillo" se utilizara como reclamo para promocionar el País Vasco en general, y sus puertos en particular, ha sido un gran éxito tanto para el Gobierno Vasco y la Universidad del País Vasco, como para la organización del "Grand Pavois" debido a la atracción que ha supuesto para el público la posibilidad de visitar nuestro buque escuela.